

El PPCV reclama que el Pacto Nacional del Agua incluya el Trasvase del Ebro

Císcar exige su inclusión en un mitin en Orihuela con la ministra de Agricultura, quien aboga por el diálogo para llegar a acuerdos sin hablar de cesiones entre cuencas

PILAR M. MACIÁ | ORIHUELA

15 mayo 2015
02:05

Que el debate del agua en el Partido Popular a nivel nacional sigue abierto quedó patente ayer en una tierra, la oriolana, que casi escupía fuego a la hora en la que la pisó la ministra de Agricultura. Isabel García Tejerina realizó una visita al milenario Juzgado de Aguas antes de participar en un mitin de apoyo a la candidatura a la Alcaldía de Emilio Bascuñana con populares de toda la comarca en Montepinar. Mientras que la responsable gubernamental insistió en la necesidad de diálogo entre los distintos territorios, en que hay que esperar a que culminen en diciembre los planes de cuenca en marcha y en que todo ello debe quedar reflejado en un Pacto Nacional del Agua, el presidente de los populares alicantinos y actual conseller del ramo, José Císcar, no quiso dejar apagarse la mecha encendida un día antes por su compañera de filas y presidenta de Aragón. Si Luisa Fernanda Rudi advirtió que el Trasvase del Ebro no aparece en los planes populares, ya en el mitin Císcar le contestó reclamando que esa cesión entre cuencas -que García Tejerina no contempló de momento-, entre desde el principio en el citado Pacto Nacional «para que aquí tengamos agua en cantidad, de calidad y a un precio que nuestros agricultores puedan pagar». Un agua que se comprometió a devolver a la cuenca cedente en forma de riqueza y desarrollo.

La temperatura subió conforme avanzó el mediodía tanto en los termómetros, que rozaron los cuarenta grados, como a nivel político. García Tejerina conoció las instalaciones del Juzgado Privativo de Aguas de Orihuela, donde su responsable, Manuel Larrosa, le pidió, en nombre de los regantes que lo conforman, apoyo para poder continuar con la labor iniciada de modernización de los regadíos «sin que nos condenen a depender de la energía eléctrica que es un cáncer para la agricultura», indicó el juez al tiempo que precisó que con las instalaciones de La Pedrera y el Sifón de Orihuela no sería necesario. Al término del acto incluso un agricultor quiso explicar su caso a la ministra y le relató la gran cantidad de dinero que tiene que pagar cada mes de luz para poder sacar adelante sus cosechas. Por supuesto que se pidió agua, pero también una mejor consideración para los regadíos tradicionales en las instituciones que gestionan este recurso puesto que según Larrosa se les relega a meros pagadores «del mantenimiento de embalses que nos limitan la capacidad de intervención» o «de la depuración de lo que otros contaminan».

La misma ayuda solicitaron los regantes para lograr el reconocimiento que buscan para sus señas de identidad y la declaración del Juzgado de Aguas como Tribunal Consuetudinario -reconocimiento que tienen desde hace años el Tribunal de las Aguas de Valencia y el de Hombres Buenos de Murcia- y como Patrimonio Inmaterial de la Humanidad para la Unesco. En este sentido Alberto Fabra reiteró el apoyo del Partido Popular a la solicitud así como al resto de peticiones de personas «que desde el trabajo, el esfuerzo y el compromiso con su actividad ayudan a transformar la Comunitat». De este modo avanzó que se continuará con la modernización de regadíos iniciada hace ocho años. También acudió al acto con los huertanos el alcalde oriolano, Monserrate Guillén, quien pidió que todas esas peticiones se hagan realidad y que no se juegue con la confianza de personas a las que por tradición les ha bastado con la palabra y un apretón de manos para sacar adelante sus compromisos.



García Tejerina durante su visita a las instalaciones del Juzgado Privativo de Aguas de Orihuela. :: alberto aragón



Curso Online Pronunciación Inglesa
180h
ICURSEA

~~109€~~ 19€ **Llévatelo**